



Les 7 Sciences Po du réseau

# EXAMEN COMMUN D'ENTRÉE EN PREMIÈRE ANNÉE

## ÉPREUVE D'ESPAGNOL

**SAMEDI 20 AVRIL 2024**

**14h00 à 17h00**

**(Durée conseillée: 1h00)**

**coeff. 2**

**Ce sujet est composé de 3 pages**

Il est demandé aux candidats de répondre directement sur leur copie en indiquant clairement les numéros des exercices.

[Aucun document autorisé]

## Chile, fin del proceso constituyente

Editorial, El País,

18/12/2023

Chile rechazó este domingo por segunda vez consecutiva adoptar una nueva Constitución. El no del 55% de los votantes expresó un repudio rotundo de un texto redactado por la derecha y la extrema derecha y deja atrás una etapa de cuatro años en la que el país sudamericano intentó sin éxito superar la Ley Fundamental vigente, que se remonta a la sanguinaria dictadura del general Augusto Pinochet.

El primer fracaso tuvo lugar en 2022, cuando una propuesta impulsada por la izquierda tampoco concitó el apoyo de la ciudadanía. Según confirmó el presidente Gabriel Boric, no habrá nuevos intentos y los chilenos seguirán con la norma de 1980, que en cualquier caso fue sometida a 70 reformas y, por paradójico que parezca, contiene más avances que el texto sometido a referéndum el domingo.

El proceso constituyente se inició en 2019 al calor de las demandas de una intensa ola de protestas sociales, el llamado estallido. Ese clima de cambio contribuyó después al triunfo de Boric, el presidente más joven de la historia de Chile, que hizo bandera de la necesidad de aprobar una nueva Constitución. Sin embargo, ni el primer consejo encargado de la redacción, copado por la izquierda, ni el segundo, elegido el pasado mes de mayo con una mayoría de derechas, lograron diseñar una propuesta de consenso. Y este es el mensaje central que deja el referéndum del domingo pasado: que si ha mostrado la madurez democrática e institucional de Chile también ha reflejado la profunda división de la sociedad.

/.../ Las prioridades son ahora la política, tratar de superar la polarización buscando espacios de colaboración entre fuerzas diversas, y la economía. El mismo Gabriel Boric apuesta por centrarse en las urgencias del país: la crisis de seguridad, los problemas en materia de educación, un sistema de salud privatizado que se encuentra al borde del colapso o el déficit de viviendas.

## **I. Comprensión escrita (6 puntos)**

Conteste las siguientes preguntas, con sus propias palabras, de manera breve y precisa (40 a 50 palabras por pregunta).

1. ¿Quiénes habían redactado la Constitución que fue rechazada por el 55 % de los chilenos? (1 punto)
2. ¿Por qué Gabriel Boric no hará un tercer intento para redactar una nueva Constitución y prefiere quedarse con la constitución de 1980 que data de la dictadura de Augusto Pinochet? (1 punto)
3. ¿Qué lección saca el articulista tras el fracaso de los dos procesos constituyentes? (2 puntos)
4. Para Gabriel Boric ¿Sigue siendo una prioridad la redacción de una nueva constitución? (2 puntos)

## **II. Expresión escrita (14 puntos)**

Las Constituciones son a veces consideradas como tratados de paz, o una suerte de contrato social aprobado por los ciudadanos para vivir en paz y proyectarse hacia el futuro. En ese sentido, ¿piensa usted que para que una Constitución se aplique de manera legítima y sea reconocida como la Ley Fundamental por toda la ciudadanía, basta con que sea aprobada por el 51 % de los ciudadanos?

Desarrolle su punto de vista, de manera organizada, en unas **300 palabras +/- 10%**

Los ejemplos pueden incluir distintas áreas geográficas.